

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 23 de Mayo de 1911

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 8.461

Año XXIX

Capital: un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Tomás R. Alonso
MÉDICO

Consulta de once á una

Mayor pral., 46.—1.º

LA GRAN FUNERARIA

HONTIYUELO

asa fundada el año 1880

Servicio permanente

Mayor pral., 184.—PALENCIA

PILAR POLLOS PÉREZ

Profesora de corte y confección

Representa en esta capital á la Sociedad suiza «Unión des Maitrelles de l'enseignement professionnel pour industries et métiers.»

Lecciones á domicilio y en su casa

Barrionuevo, núm. 5, 2.º
PALENCIA

Vino clarete

Se vende en la acreditada bodega de Hijos de Grajal, Mayor Antigua, número 154, á 35 céntimos litro.

SE VENDEN

veinte ovejas empatejadas.
Dirigirse á Mariano Cebrián, Pólo de Osornillo.

CUENTO DE LOS MARTES

REDENCIÓN

El joven diplomático Gerardo de Montemar, se hallaba en París como agregado á la Legación de España, cuando conoció á la D'Arblay, la heterárida de la *crème parisina*.

De páldas mejillas, negros y rasgados ojos, velados por largas y sedosas pestañas, de formas esculturales, como las de las bailarinas de la antigua Sibaris; era Julieta D'Arblay, un verdadero tipo de «sonadora»; una de esas bellezas soberanas que hablan á los sentidos, que enloquecen.

Tras corto tiempo de asiduo galanteo, terminó el diplomático por enamorarse como un colegial de la *cocotte*, y ésta por corresponderle.

Cubrió Cupido con sus alas á los amantes, para los que transcurrieron fugaces los días y los meses, entre caricias, ensueños y promesas. Una orden del gobierno español, por la que Montemar tenía que regresar inmediatamente á Madrid, abrió un paréntesis á este idilio que Gerardo y Julieta creyeron eterno.

La separación fué dolorosa. Besos, lágrimas, promesas mil.

Después, cartas llenas de protestas de cariño; más tarde, dudas, recriminaciones, frialdad por parte de él, y por último, olvido.

El correo de España, dejó de traer noticias del ausente. Julieta, escribió muchas cartas que quedaron incontestadas.

Así pasaron uno y otro año. Ella, escribiendo enamorada; él, encerrado en mutismo absoluto.

Ante este primer desengaño, se rebeló la bohemia, cuyo amor propio se sublevó ante la idea de que su amante la había relegado al olvido, como olvi-

da el niño al juguete que por inservible arroja al arroyo.

—¿Habrás sustituido Gerardo mi cariño con el de otra mujer?—se preguntaba,—y esta duda cruel, atormentadora, hacía germinar en su cabecita de muñeca, ideas de venganza, de represalias...

Al atardecer de un apacible día de Mayo, se hallaba Julieta en su elegante *boudoir*, reclinada sobre una *chaise-longue*, echada atrás su artística cabeza, cerrados sus ojos humedecidos por reciente llanto, y entreabiertos sus labios rojos por los que se escapaban palabras sin ruidos formadas allá en el fondo de su alma. Entre sus blanquísimas y delicadas manos, estrujaba una carta que acababa de recibir de la prefectura de policía.

La misiva, decía lo siguiente: «Mr. Gerardo de Montemar, se encuentra actualmente en Alcalá de Guadaíra, (Sevilla), España. Hace cuatro años que está casado. Queda usted complacida.—Suyo, J. D'Aneuill.»

La D'Arblay, veía en caracteres de fuego la palabra «está casado», como apocalíptica condenación.

Desesperada, enloquecida por los celos, y con ánimo decidido de vengarse del perjurio, partía seis horas más tarde en el sud-expresso, con dirección á España.

Pocos días después, se hallaba la *cocotte* en Alcalá de Guadaíra, frente á un precioso *cármén* circundado por naranjos, granados, y una verja de hierro cubierta por campanillas, verbenas, y jazmines, cuyas flores movidas por el aire, se agitaban como alas de mariposa.

El *cármén*, pertenecía á Gerardo de Montemar.

Julieta, impelida por los celos, iba á penetrar en el jardín, decidida á todo, cuando al aproximarse á la verja, vio tras la florida valla algo que la hizo palidecer, y la obligó á no avanzar.

Junto á la puerta de la poética vivienda, y bajo un espeso emparrado, vio á su antiguo amante sentado en una mecedora, leyendo un periódico, y teniendo sobre sus rodillas un niño encantador de rubios cabellos y ojos de color de cielo, que jugueteando con la rizada barba de Montemar, le decía: —¿Me cheres mucho, papaito?—y allá, en segundo término, una hermosa joven de tez morena, esbelta, y de una curvatura perfecta, que regaba un macizo de fragantes claveles.

Ante aquel cuadro de amor santo y de felicidad, ahogó Julieta un grito; llevó sus manos temblorosas al corazón que parecía querer saltarse del pecho, é inconscientemente, como un autómatas, retrocedió y volvió sobre sus pasos hasta encontrarse sobre el mullido asiento de un *reservado* del tren que regresaba á Sevilla.

La locomotora lanzando estridentes silbidos, y dejando tras sí jirones filamentosos de blanco humo; el airecillo fresco, que penetrando por las ventanillas embalsamaba el ambiente con el perfume de los naranjos, y los variados y pintorescos paisajes que se sucedían con vertiginosa rapidez esfumándose sobre los cristales de las ventanillas del coche, dieron á la bohemia conciencia de sí misma.

Julieta, experimentó una sensación jamás sentida, y sus ojos vertieron dulce llanto; tal vez el primero que derramaba á impulsos de un sentimiento puro.

Cuando llegó á Sevilla, sus deseos de venganza habían desaparecido, y en su corazón llevaba impresa la imagen

del hijo de Montemar, y el convencimiento de que la verdadera dicha no está en el goce de eróticos placeres, sino en el santuario del hogar, y en el amor puro y santo de la familia.

Antes de continuar su viaje de regreso á Francia, escribió á su antiguo amante, esta sentida carta:

«Gerardo: Ayer estuve cerca de tu nido de amor, dispuesta á vengarme de tu abandono, decidida á todo; pero Dios, de quien tan alejada he vivido hasta hoy, evitó un crimen interponiendo entre mi revólver y tú, á un ángel bello de rubios cabellos y de azules ojos, que te llamaba padre. A él, debemos, tu vida, yo la tranquilidad presente, y quién sabe si mi futura dicha.»

Amalo mucho, mucho; quíerelo por mí también. Su imagen de querube que no puede apartar de mi mente, será el consuelo de mis horas de soledad y de nostalgia.

¿Podré olvidarte?... no, Gerardo, no, olvidarte, jamás. Los afectos profundos como el amor que me inspiraste, duermen, pero no se extinguen.

Adios, Gerardo querido. Adios para siempre. Te perdono... y te amo.—Julieta.»

Los salones de la elegante mansión parisiense, no han vuelto á abrirse.

Aferrada al recuerdo de Montemar, vive lejos de París, en una casita de campo construida al estilo de las provincias meridionales de España, y pasa su vida con sus flores, sus pájaros, y cuidando con maternal solicitud á un preciosísimo *bebé* de azules ojos y dorados cabellos, de un lindo juguete, al que llama «su pequeño Gerardo.»

El *bebé*, ha sido el último capricho de la pecadora.

EDUARDE ALLUÉ PÉREZ.

CARTA DE MADRID

Mayo 22

Sr. Director:

Esta mañana marchó á Valencia el ministro de la Gobernación Sr. Ruiz Valarino, y le nombro así porque el presidente del Consejo nos ha manifestado esta mañana que no se le acepta la dimisión y solo se designará á uno de los ministros para que despache los asuntos del ministerio durante su ausencia, que se prolongará todo el tiempo que reclame el estado de su salud.

No obstante la versión del Sr. Canalejas, que á nadie convence, se insiste en asegurar que la causa de la decisión del Sr. Valarino es otra que nada tiene que ver con su enfermedad. Es cierto que necesita algún descanso como todo aquel que forma parte de un gobierno desde fecha algo lejána, pero el reposo se pide cuando se ha cumplido el compromiso adquirido, no cuando puede ocasionar un conflicto al jefe del gobierno como parece estar sucediendo ahora. Y como el Sr. Valarino es hombre agradecido, delicado y no suele olvidar sus deberes, su resolución es objeto de vivos comentarios. Se atribuye esta actitud á que no se aviene á transigir con ciertas disposiciones relacionadas con la constitución de las diputaciones provinciales de Cáceres y Coruña y deben ser de tal índole y estar revestidas de tal carácter que no obstante los vínculos estrechos de amistad y gratitud que le unen al jefe, le habrán obligado á abandonar la cartera que desempeña, olvidando toda consideración y desde luego su conveniencia bajo el punto de vista político.

Algo más debe existir en el fondo

de todo ello que no ha salido aún á la superficie y que el Sr. Canalejas tiene la esperanza de desvanecer cuando no se decide á nombrar sustituto y deja al tiempo que resuelva la cuestión.

Sobre la persona que ha de despachar los asuntos interinamente, no había decidido nada aún el Sr. Canalejas y en el consejo de esta tarde, después de la sesión del Congreso, quedará designada. El Sr. Barroso parece que reúne más probabilidades.

En los momentos que escribo, comienza la sesión del Congreso y se advierte en los pasillos bastante concurrencia de diputados, llegados muchos de ellos de provincias por llamamiento espreso del gobierno para votar definitivamente el proyecto de consumos. Hay, sin embargo, bastante expectación por saber el resultado, porque el señor Canalejas ha puesto todo su empeño en sacar á flote el proyecto y ha conminado á la mayoría con dejar el poder si la votación no responde con el número á lo que tiene derecho á esperar, considerando las abstenciones como caso de rebeldía. Ha sacado el Cristo, suele decirse, con toda solemnidad y esto basta para que no haya duda respecto al resultado.

Lo mismo se propone hacer el señor Canalejas cuando pase el asunto á la otra Cámara, pero tendrá que luchar con mayores obstáculos, como ya tengo repetidamente indicado.

Mencheta

Senado

Sesión del día 22 de Mayo de 1911

Se abre la sesión á las tres y media, con la presencia del ministro de Marina y escasa animación.

Sin ruegos ni preguntas se entra en el

ORDEN DEL DÍA

Se aprueba sin debate el dictamen cediendo al Ayuntamiento de Zamora el edificio denominado Gobierno militar viejo.

Sobre espectáculos

El Sr. Sanz y Escartín ruega á la Mesa que el presidente del Consejo ó una representación adecuada acuda á la Alta Cámara para contestar á su interpellación acerca del abandono de moralidad é higiene en que están los espectáculos públicos.

El ministro de Gracia y Justicia acepta la interpellación.

Otros dictámenes

El Sr. Ochando presenta y defiende una enmienda al proyecto de ley sobre fijación de sueldos á los segundos contramaestres, condestables y practicantes de la Armada.

Le contesta el ministro de Marina.

El Sr. Ochando retira la enmienda y se aprueba el proyecto.

Acuerda el Senado reunirse mañana en Secciones, y se levanta la sesión.

Congreso

Sesión del día 22 de Mayo de 1911

El conde de Romanones abre la sesión á las tres y media.

En los escaños, bastantes diputados, y llenas las tribunas.

Se aprueba el acta.

Ruegos y preguntas

El Sr. Silvela defiende al alcalde del Barco de Avila de los cargos que contra él formuló el Sr. Lerroux.

El Sr. Lerroux dice que no va á en-

tablar un debate sobre esto; pero que pide se ordene una visita de inspección, y así se averiguará de parte de quien está la razón.

Después denuncia que la diputación de Toledo, al constituirse ayer, hizo la polacada de declarar la incapacidad de un diputado provincial radical.

El Sr. Soriano pide que se exprese el pésame de la Cámara al Gobierno francés por la catástrofe de ayer.

El presidente del Congreso: Ayer en nombre de toda la Cámara, dirigí un telegrama de pésame al gobierno francés. (Muy bien en la Cámara.)

El Sr. Soriano celebra que el conde de Romanones se haya anticipado al deseo de la Cámara.

Después, dirigiéndose al ministro de la Guerra, dice que, serenamente, sin pasión política, va á continuar tratando de los asuntos que apuntó en sesiones anteriores.

Habló—dice—del estado moral de un regimiento y de unas cartas que poseo. Se me pidieron, y yo no pude acceder por los motivos que expuse.

Pero ya tengo la autorización que solicitó para leer la carta en que valientemente se denuncian los hechos de que yo hablé.

Yo espero de la caballerosidad de su señoría que esto no traerá perjuicio de ningún género á los firmantes, los cuales deberán tener amplia libertad mientras se instruye la sumaria para declarar.

¿Leo la carta ó se la mando á S. S.?

El general Luque: Entréguela su señoría á la presidencia.

El Sr. Soriano lee la carta, en que se denuncia, entre otras cosas, la existencia en el regimiento de Isabel II de un fondo particular ó privado, y que se hizo en obsequio al comandante.

Pido, pues, que se instruya una sumaria por estas denuncias, que sostiene el firmante, oficial de dicho regimiento, y que sostengo yo para los efectos parlamentarios.

Pido después que se verifique un arqueo en la Caja de inválidos.

El general Luque: Yo no puedo ordenar que se abra sumaria mientras los capitanes generales no lo ordenen, y el de Valladolid cree que no hay causa para ello.

La denuncia, para surtir efecto, no tiene más que este camino: enviar su señoría la carta á la presidencia de la Cámara, el presidente me la enviará á mi de oficio, y yo de oficio al capitán general.

No puedo ordenar ningún arqueo en una Caja que es de las más honradas y mejor administradas, pues eso sería una ofensa.

Acabo de ser comandante del Cuerpo de Inválidos y sé cómo se administra esa Caja.

El Sr. Soriano dice que entregará á la presidencia de la Cámara la carta, confiando en la caballerosidad del ministro de la Guerra y del presidente del Consejo.

No cree sea una ofensa pedir un arqueo.

El general Luque: No puedo ordenar un arqueo sólo por palabras de su señoría. Para los arqueos se necesita una denuncia concreta.

ORDEN DEL DÍA

Servicio obligatorio

Se aprueba el dictamen de Comisión mixta sobre el servicio militar obligatorio.

Pensiones

Se procede á la votación por bolas de los proyectos de ley concediendo pensiones á las viudas del capitán de navío Sr. Bustamante, Ricardo de la Vega y general Bernal.

Los Consumos

Votación definitiva del proyecto de Consumos.

(Cuando empieza la votación no se ve en el salón de sesiones a ningún exministro liberal, y esta ausencia es comentadísima.)

Poco después de empezada entran los Sres. Merino, Borbolla y Suárez Inclán. Poco después entra el Sr. Moret, que vota con el gobierno.

En los bancos de los conservadores se ve desfile de diputados, quedando en su asiento el Sr. Maura, hijo, con ocho ó diez más.

Se aprueba el proyecto de consumos definitivamente por 193 votos de liberales y republicanos, contra 15 de conservadores y carlistas.

Aplausos en la mayoría, que desfila por el banco azul, felicitando al presidente del Consejo.

Obras hidráulicas

El Sr. Zulueta (D. José) reanuda su discurso.

Dice que se deben conceder las obras hidráulicas a las Comunidades de regantes y acompañando a las obras un plan de colonización.

También entiende que la subvención del Estado debe concederse solamente cuando se haya realizado la obra.

Cree que un empréstito le resultaría caro al Estado.

Opina que lo mejor sería señalar en el presupuesto anualidades de amortización, para atraer a las entidades financieras y para crear un Banco nacional agrario.

Confía en la buena voluntad de la masa agrícola contra la pasividad que exista en las esferas del Gobierno. (El orador es felicitado.)

Por la Comisión le contesta el señor Armiñan, encareciendo en términos muy elocuentes la importancia que tiene el proyecto que se discute.

Elogia las orientaciones que ha oído exponer al Sr. Zulueta en los problemas de la producción agrícola, aunque no puedan de momento llevarse a este proyecto.

El orador hace también elogios del Cuerpo de ingenieros agrónomos, en algunos de cuyos luminosos informes se ha basado el ministro de Fomento para su reforma.

Alude a las conclusiones del Congreso agrícola, que coinciden perfectamente con las orientaciones que ya tenía iniciadas el señor Gasset.

Define cuál debe ser la acción del Estado en relación con los esfuerzos particulares y corporativos, porque todos los elementos son necesarios a una acción común provechosa para la agricultura.

Concreta los extremos más importantes del proyecto para demostrar que se han previsto algunas de las precauciones indicadas por el señor Zulueta, y que lo mismo las Comunidades de regantes que los particulares encontrarán ventajas positivas en las obras de los canales de Riego.

Se hace cargo de los principales conceptos del Sr. Zulueta, sin escatimarle elogios, y dejando al ministro la tarea de emitir sus ideas sobre obras hidráulicas, con la gran competencia que le caracteriza, reservando para el detalle del articulado las demás observaciones del Sr. Zulueta que requieren contestación.

El Sr. Zulueta rectifica, insistiendo en que para unos resultados eficaces hay que buscar una armonía verdad en todos los elementos de producción.

Rectifica el Sr. Armiñan.

El Sr. Igual explica otro turno contra la totalidad.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 23

Los conservadores

Gran revuelo produjo ayer en el Congreso la reunión que celebraron los exministros conservadores, la que dió lugar á grandes comentarios.

A las cinco próximamente de la tarde llegó a la popular cámara D. Gabriel Maura, el cual sin de-

tenerse transmitió á los diputados de la minoría la orden de que quedaban en libertad para hacer cada uno lo que quisiera.

El Sr. Maura (D. G.) que cambió impresiones con varios diputados, nos dijo que la reunión de los exministros se prolongaría hasta hora avanzada de la tarde y que de sus acuerdos se facilitaría nota oficiosa á la prensa.

Los consumos

Con gran interés se siguió ayer en el Congreso la votación del proyecto de ley suprimiendo los consumos.

Al mediar la votación se vió al Sr. Moret ocupar su escaño y votar afirmativamente á favor del proyecto.

Al proclamarse la votación liberales y republicanos aplaudieron calurosamente.

Se abstuvieron de votar los Sres. Alvarado, Villanueva y Burell.

Consejo

El celebrado anoche por los ministros en el despacho del señor Conde de Romanones en el Congreso duró tres horas en el que trataron, según nos dijeron á la salida, los asuntos siguientes:

Acordaron presentar un proyecto de ley concediendo un millón de pesetas con destino á obras del camino de hierro que ha de construirse de Ferrol á Betanzos.

Se acordó también no admitir la dimisión presentada al Sr. Ruiz Valarino, dando un voto de confianza al Sr. Canalejas para que nombre la persona que ha de desempeñar interinamente la cartera de Gobernación.

A pesar de lo dicho por los ministros, créese que el consejo trató algo más importante.

Coronación de Jorge V

D. Alfonso ha comisionado ya al infante D. Fernando para que le represente en el acto de la coronación del rey Jorge V de Inglaterra.

Acompañarán al infante el jefe de su casa Sr. Marqués de San Felices de Aragón un grande de España y un ayudante del rey.

El Congreso Eucarístico

Para que celebren en él sus sesiones el ministro de Instrucción pública ha cedido á la Junta organizadora del XXII Congreso Eucarístico, el Palacio de Exposiciones del Retiro.

Ley de Sindicatos Agrícolas

Ayer se reunieron los diputados de las regiones agrícolas para tomar los acuerdos oportunos referentes al modo de cómo ha de cumplirse la ley que rigen los sindicatos; acordándose nombrar al Vizconde de Eza y Sr. Azcárate para que se encarguen de redactar la ponencia que ha de entregarse al gobierno.

El raid París-Madrid

La salida de Vedrines

Paris 22

El segundo día de la carrera París-Madrid se anuncia muy encalmado.

La animación es, naturalmente, mucho menor que ayer y el frío, bastante agudo, contribuye al retraimiento, al que también han contribuido las noticias de suspensión circuladas anoche.

Por razones que aún no conozco, el telégrafo instalado en Issy-les-Moulineaux ha sido suprimido.

Quando llego al aeródromo, un contingente enorme de fuerzas militares ocupa el terreno.

Las órdenes son severísimas. A las cuatro y once minutos sale Vedrines en presencia de muy escaso público.

Monsieur Lépine, que está en el campo de aviación desde muy temprano, recorre las líneas de vigilancia reiterando severa consigna.

Monsieur Lépine, sobre el lugar de la catástrofe, comenta el accidente con los aviadores.

Los aviadores Weymann, Verept, Train y Garnier declaran *forfait* ante los comisarios deportivos; es decir, que vuelan de acuerdo para repartirse los premios que obtengan.

Frey no acepta el *forfait* y saldrá probablemente á las dos de la tarde.

Vedrines en Angulema

Se ha recibido un despacho de Angulema dando cuenta de haber llegado á aquella población el aviador Vedrines. Aterrizó á las siete y cincuenta de la mañana sin novedad, siendo aclamado por el numeroso público que se hallaba en las inmediaciones del punto de aterrizaje.

El número de aviadores que luchan en la carrera ha quedado reducido á cinco, los cuales saldrán de Angulema mañana de madrugada.

Train no partirá. Los demás inscriptos, menos Frey, se retiran de la carrera.

Frey declara que saldrá en el caso de que su compañero Vedrines, que guía un aparato de la misma marca, no llegue á Angulema.

En este momento se levanta el servicio de orden.

El aviador Frey

El aviador Frey, uno de los que toma parte en el «raid» París-Madrid, ha descendido sin novedad cerca de Lardy.

El entierro de Berteaux

Según noticias parece la más probable que el entierro del ministro de la Guerra Mr. Berteaux no tenga lugar hasta el viernes próximo.

Velan el cadáver sus ayudantes, relevándose cada dos horas.

La hija é hijo político del finado han tenido que retirarse de la capilla ardiente por encontrarse enfermos.

El deportista Deutsch Mourthe

Segue bastante mejorado de las lesiones sufridas en el trágico suceso de ayer, el deportista Deutsch-Mourthe.

Manifestaciones de pésame

Los telegramas cambiados entre el Gobierno de España y el de Francia, con motivo de la muerte de M. Berteaux, son los siguientes:

El ministro de Estado al de Negocios extranjeros de la República francesa:

«Dolorosamente impresionado por la cruel desgracia que pone á prueba en estos momentos al Gobierno de Francia, renuevo á V. E., en nombre del presidente del Consejo y de mis colegas, así como en el mío personal, el testimonio de nuestra cordial simpatía, con tanta mayor emoción cuanto que el terrible accidente que ha causado víctimas tan ilustres se ha producido en ocasión en que se trataba de comprobar todo lo que el porvenir encierra de esperanzas para la facilidad é intimidad de relaciones entre nuestros dos países.»

El ministro de Negocios extranjeros de Francia al ministro de Estado:

«De todo corazón doy á V. E. por el cariñoso telegrama de pésame que ha tenido la bondad de dirigirme, tanto en su nombre como en el del presidente del Consejo y sus compañeros, con motivo de la muerte del ministro de la Guerra.»

«El Gobierno de la República ha visto con profunda emoción hasta qué punto os asociabais íntimamente al dolor que le aflige. Os ruego que hagáis llegar al señor Canalejas y á los individuos del Gobierno de S. M. la expresión conmovida de nuestra sincera gratitud por este nuevo testimonio de los lazos que unen á Francia y á España.—Crupp.»

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Consulta diaria de 11 á una, Barriouuevo, 2

EN LA AUDIENCIA

ASESINATO

A las seis de la tarde continuó el juicio oral con el resumen del Sr. Presidente, que como siempre, estuvo acertado é imparcial.

Retirados los jurados á deliberar, á las ocho y media de la noche se leyó el veredicto y en su vista el Sr. Fiscal solicitó se impusiera á Genaro Carazama, la pena de cadena perpétua, y el defensor D. Cesar Gusano sosteniendo en luminoso informe, que resultaban incompatibles las circunstancias de alevosía y obcecación que se desprendían de las afirmaciones del jurado, solicitó se le impusiera la pena de 12 años y un día de reclusión.

La Sala pronunció sentencia condenando al Genaro á la pena de 17 años, 4 meses y un día de cadena, accesorias, costas é indemnización de 3000 pesetas.

**

Hoy se ha vuelto á reunir el jurado del partido de Carrión, para juzgar á Polonia González Sáez, vecina de Frómista, á quien, el celoso Fiscal de esta Audiencia Sr. Uribe, acusaba como autora de dos delitos, uno de robo consumado y otro de robo frustrado.

El jurado, atendiendo los razones que brillantemente expuso el abogado Sr. Alvarez Carreras, negó la existencia del primer delito y afirmó el segundo, imponiéndola la Sala la pena de 125 pesetas de multa y absolviéndola del otro delito, por el que se la pedía tres años de presidio.

Mañana

El «caso» de Calcena

— POR —

Juan Diaz-Caneja

Reproducido de la Revista *España Social*, publicación de la Sección Española de la Asociación Internacional para la Protección legal de los Trabajadores.

Paradojas

Diputadas

Se ha aprobado en segunda lectura el proyecto de ley concediendo el voto á la mujer inglesa. Dentro de poco tiempo es casi seguro que el proyecto será ley. Las sufragistas han vencido en su lucha porfada. Y ello significará en la historia política del mundo el principio de una gran revolución.

De momento no se concede á la mujer inglesa igualdad de derechos políticos con el hombre. Sólo una cierta categoría de mujeres—las que posean determinadas circunstancias de instrucción, títulos académicos, regenten un comercio, etc.—podrán ser electoras y elegibles. Pero, todo se andará; el primer paso, el más difícil se ha dado; lo demás es cuestión de tiempo.

Y aun es probable que todos los pueblos, especialmente los latinos, avergonzados una vez más, de que los ingleses se nos anticipen, tomemos el desquite precipitando nuestra revolución. Si ellos la inician con cierto recelo, nosotros la completaremos aturdidamente, según cuadra á nuestro temperamento meridional. «Una mujer un voto» diremos, y nuestro sufragio será verdaderamente universal.

Es difícil imaginar la influencia que ejercerán ellas en el gobierno de los pueblos y hasta qué punto será decisiva en multitud de problemas sobre los que hemos legislado nosotros con espíritu, tal vez excesivamente científico seco, doctrinal. La mujer, menos reflexiva que el hombre, es más sensible; ella adivina, intuye lo que nosotros sólo comprendemos después de grave meditación. Y se da á menudo el caso de que las mujeres *porque sí* hacen cosas infinitamente más razonables que el hombre estúpido y experimentado.

Es cierto que al Congreso no se va para sentir sino para razonar, y en el razonamiento, no suelen ser muy fuertes las mujeres. ¿Pero ello que importa? Al fin y al cabo no son los razona-

mientos sino los votos lo decisivo. Y un voto de mujer que intuye lo mejor, vale más que uno de hombre á quien se convence de lo peor.

Yo soy partidario decidido de la reforma. Entren á gobernar las mujeres junto con nosotros; y aun, si ello no fuera demasiado ofensivo para nuestra dignidad, yo propondría que se las dejara gobernar á ellas solas. Es muy posible que lo hicieran mejor.

Los hombres llevamos siglos gobernando sin haber conseguido nada práctico en orden á la felicidad individual y colectiva por que suspiramos. Bajo el imperio de la razón masculina, continuamos sufriendo iguales ó parecidas injusticias que en la más remota antigüedad. ¿No continúa la razón sometida al imperio de la fuerza? ¿No necesitamos aún de la guerra para imponer la paz? ¿No es preciso el verdugo para que se imponga la justicia? ¿De qué han servido tanta lógica, tanta filosofía, tanta razón?

Si las mujeres, llegan á gobernar como tales, como serás sensibles, de amor, de instinto generoso, sean bien venidas. Lo único que yo temo es que dejen tan bellas cualidades á la puerta del Congreso. Si les da por imitarnos, por discutir y charlar, por convencerse y convencernos, nada habremos ganado.

Por mejores, las quisiera yo en el Congreso y en el Gobierno, no por iguales. Si fueran iguales no valdría la pena de hacer esta nueva revolución.

MAX.

Por telégrafo

Conferencia extraordinaria

MADRID 23

LA CUESTIÓN DE MARRUECOS

Ocupación de Cabo Negrón

En los centros oficiales ha sido facilitada la siguiente nota relativa á dicha ocupación y que dice así.

«Por noticias recibidas de Ceuta sábese que se ha verificado la ocupación de Cabo Negrón con el fin de ejercer allí una acción policiaca facilitando el tránsito en el camino de Tetuán y ejercer mayor vigilancia en la costa.

Esta nueva posición se halla á siete kilómetros más alta de los altos de la Condesa y en dirección á Tetuán.

La ocupación se hizo con matemática precisión, por las fuerzas indígenas que guarnecen en Rndia Federico y Fahama, y una sección que se hallaba en Ceuta.

Acompañaban á dicha sección fuerzas de ingenieros para habilitar el campamento y construir caminos.

La sección de tiradores moros salió del cuartel de Ceuta á las dos de la madrugada, al mando del teniente indígena Medani, al cual acompañaba el capitán de Estado Mayor Castro. Estos iban á la vanguardia.

Llegaron estas fuerzas al alto de Cabo Negrón á las seis de la mañana, casi al mismo tiempo en que desembarcaba en la playa junto á la Torre Antigua de Guardiania mora el general Alfau con sus ayudantes, el Estado Mayor, con fuerzas que conducían tres remolcadores y varios lanchones.

La ocupación de la posición indicada se hizo como ya dejo dicho con una precisión perfecta, auxiliando los trabajos el cañonero «Balboa.»

Las órdenes dadas por el general Alfau fueron cumplidas con toda exactitud.

Los ingenieros comenzaron inmediatamente los trabajos que les había sido encomendados.

Presenció las operaciones la policía del tabor de Tetuán.

Los moros del Kuf, dueños de los terrenos ocupados, se muestran complacidos de la protección que se les dispensa y felicitanse de que al fin España les proporcione la paz tan deseada y el bienestar que tanto anhelan, pues han vivido hasta ahora en constantes inquietudes y expuestos a ser víctimas de la rapiña y de los instintos criminales de los cabileños ladrones y asesinos que por aquellos alrededores merodean.

Es tan grande la satisfacción de los indígenas que muchos se han presentado en el alto de la colina ocupada por nuestras fuerzas, ofreciéndose a servir de guías a los soldados para que conozcan los manantiales de mejor agua y a venderles cuantos artículos necesiten.

La posición ocupada hoy es la más estratégica y eficaz para asegurar la tranquilidad en el camino de Tetuán, pues desde ella se domina toda la vertiente Norte de Zenzén, el extensísimo valle de Cuna y del Negrón y gran parte del camino que conduce hacia Sunir (río Juncos) y la cuenca inferior.

La colina que hasta ahora se ha ocupado dió lugar a una trascendental operación en la guerra de 1860.

Entonces el desconocimiento del terreno hizo creer que éste era el paso obligado para poder ir a Tetuán, y su cercanía con el mar fué causa de que fuera necesario hacer algunos difíciles movimientos, que realizara el general García y el jefe de Estado Mayor O'Donnell consiguiendo tomar dicha posición después de sostener un sangriento combate.

Hoy sin que haya un soldado que haya sufrido la más ligera contusión se ha tomado la colina.

El panorama es vistosísimo y extensísimo.

En el momento de la ocupación algunos moros labraban la tierra y otros transitaban tranquilamente en dirección a Tetuán y Kudia.

En esta última ciudad se sabrá esta misma tarde la noticia del avance de las fuerzas españolas y estoy seguro de que no producirá sorpresa ni disgusto.

A pesar de lo fatigoso que es subir a la colina hoy ocupada, debido a las escabrosidades del terreno he visitado esta nueva posición acompañado de los Sres. Güell y Ronell.

Vigilan el desfiladero Aolick, paso obligado a la llanura y río Martín, fuerzas indígenas a caballo, y la playa la policía del tabor de Tetuán.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 23

El 'Diario Oficial'

En el de hoy aparecen las concesiones de cruces y placas de San Hermenegildo hechas a varios oficiales y jefes de distintas armas.

Mejoría de Primo de Rivera
Nuestro embajador en Italia telegrafía diciendo que el marqués de Estella sigue mejorando y que hoy marchará a Milán, donde descansará unos días, emprendiendo después su viaje a España.

En los primeros días de Junio marchará a Fiteras y luego a las Baleares.

Los conservadores

Todos los ministros están interesados en conocer el resultado de

la reunión de los exministros conservadores.

Los ministros que no le conocían hicieron varias preguntas a los periodistas.

Rodríguez y los consumos

El ministro de Hacienda nos ha dicho que cada día está más preocupado y más loco con motivo de las diferentes cosas que dicen contra el proyecto de ley suprimiendo los consumos, añadiendo que por eso él cree que el proyecto es más superior que lo que él pensaba.

En fin, señores—dijo—ya veremos la suerte que corre mañana en el Senado.

NOTICIAS

Un banquete

Anoche, en reunión celebrada en el Gobierno civil por los liberales de esta capital, se acordó celebrar un banquete en honor del diputado provincial por el distrito de Saldaña D. Félix Salvador Zarita, designándose una comisión organizadora compuesta del alcalde D. Tomás Alonso, del concejal D. Sebastián González, del ex concejal don Salustiano del Olmo y de D. Octaviano Santoyo, quienes dirigirán hoy circulares a todos los amigos políticos de la provincia para que concurran a dicho acto, que se celebrará el próximo domingo 28 en el acreditado Hotel Samaria.

Ha sido nombrado Jefe del servicio agronómico de Zamora el ingeniero D. Marcelino Arana Franco, que prestaba sus servicios en la Enológica de Toro y antes en esta Granja agrícola.

Las simpatías con que cuenta en esta ciudad y su provincia el Sr. Arana, por los excelentes servicios que prestó en ella, serán motivo para recibir con satisfacción ese nombramiento y deseamos como nosotros lo hacemos nuevas distinciones en su carrera por sus merecimientos en bien de la Agricultura.

Pabellón Martín

Para esta noche anuncia la compañía *La revoltosa* que se pondrá en escena en la sesión sencilla de las ocho. Y en la doble de las diez se representará la bonita zarzuela *¡Quién fuera libre!* y *La Czarina*.

Mañana miércoles habrá dos secciones, una sencilla a las ocho, poniéndose en escena la zarzuela en un acto *Torear por lo fino* y una doble a las diez, en que se representarán *Los carboneros* y *La leyenda del Mingo*.

Por blasfemo é indocumentado ha ingresado en la cárcel a sufrir 15 días de arresto un sujeto llamado Esteban Alonso Díez.

La conjunción

Ha quedado constituido en esta capital el partido de Conjuración republicano-socialista en la forma siguiente:

Presidente.—Matías Peñalba, (Republicano.)

Vicepresidente.—David Rodríguez, (Republicano), y Guillermo Beoyo, (Socialista.)

Tesorero.—Julian A. Serrano, (Republicano.)

Secretario.—Pedro Aguado, (Republicano.)

Vocales.—Eusebio Pastor y Antonio González, (Socialistas.)

En la Inspección de vigilancia se halla recogido un rolario que se entregará a la persona que acredite ser su dueño.

En la mañana de hoy fué atropellado en los Castro Ontones por un cerro que guiaba un cristo de Juan Maza, un obrero llamado Francisco Salvador Fernández, no sufriendo más que leves heridas en la mano izquierda.

El individuo Antonio García Díez, detenido el sábado por la policía de Venta de Baños resulta ser un pájaro de cuenta, pues está reclamado por el Juzgado de instrucción de Tortosa,

por estafador según informes que ha dado la Jefatura superior de Madrid.

Un émulo de Cúchares

La policía de Venta de Baños detuvo ayer tarde a un chico de 15 años, natural de La Coruña, el que abandonó la casa paterna para dedicarse al toreo, siendo la plaza donde pensaba empezar su carrera, Sevilla, cuna de inmortales diestros.

El galleguillo estaba hoy por la mañana muy triste, pensando en su madre que allí en la tierra lloraría la pérdida del hijo.

Por orden del gobernador civil ha ingresado en el Hospicio hasta que sea reclamado por el de La Coruña.

Sesión

La celebrará mañana la Corporación municipal si se reúne suficiente número de concejales para tratar de los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.
Instancias solicitando permiso para obras particulares é informes correspondientes.

Id. del Ilmo. Sr. Obispo como Patrono de la Escuela-Asilo fundada por la Vizcondesa de Villandrando reclamando el pago de parte de un censo que se satisfacía a dicha señora.

Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Brindes Caminos Santín, soltero, 23 años, Hospital.

Nacimiento.—Secundino Rosi Guzmán, hijo de Angel y Serapia, Corral 1.º de San Miguel, 10.

LAS FLORES son el mejor adorno de la casa. Todos pueden cultivarlas adquiriendo los paquetitos de semillas que con la flor litografiadas en todos sus colores vende la Droguería «La Violette» Mayor, 52 y 54.

José M. Aranguena MÉDICO

Gabinete de Electroterapia

Rayos X

(Radioscopia.-Radiografía.-Radioterapia)

Efluviación.—Fulguración

Condensación.—Electro-coagulación

Electrolisis.—Corrientes Galvánicas.—

Farádicas y Watterville

MASAJE VIBRATORIO

Ozonoterapia

Consulta diaria, de 11 á 1.

Carnicerías, 15.—PALENCIA

Valladolid

GRAN RESTAURANT DE ROMA

— DE —

Manuel Rodríguez

(Dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia)

Sanctander, núm. 10.—VALLADOLID.

TELÉFONO NÚM. 188

Gabinetes para familias é personas independientes con luz eléctrica y timbres

Casa especial para bodas y banquetes

Coche de la casa á todos los trenes.

RELOJERÍA SUIZA

— DE —

PEDRO CIEZA

Mayor pral., 108

(al lado de los Biojanos)

Inmenso surtido en relojes de las mejores marcas.

Despertadores y de pared de todas clases. Cadenas de caballero y señora de todos los metales.

Esta casa garantiza todas sus ventas y composturas.

Mayor pral., 108.—PALENCIA

CAFE-BAR NOVELTY

Todos los días helados y pasteles finos; cervezas y refrescos muy fríos.

Los mejores licores.—El café más selecto.

Mayor pral., 82 y 84

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarlás. Con el **Elisir Estomacal** de

SAIZ DE CARLOS (Stomaltz)

se abrevian las digestiones

lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A CUERPO SANO DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remita por correo foliado á quien lo pida.

INTESTINOS

Boletín Religioso

Miércoles.—San Melecio y Santas Afra, Susana, Marciana y Peladia.

MERCADOS

Palencia, 23.—Hoy ha amanecido un día espléndido, luciendo el sol sin nubes que lo empañaran, pero los fríos que durante algunos días ha reinado, contribuye á aumentar cierta zozobra que reina entre la clase labradora, acerca de la suerte de las cosechas que no son, ni mucho menos, todo lo satisfactorias que se esperaba.

Las cebadas se han quedado raquílicas y tendrán poco grano y menos paja.

Ha escarchado algunas noches y esto ha venido mal á los frutales.

El viñedo tiene regular muestra y es posible que se logre, si acompaña el tiempo y no lo estorba algún contratiempo imprevisto.

Debido sin duda á que los precios no tienden á subir, los labradores se muestran retraídos en acudir al mercado á vender sus productos y debido á esto el mercado de hoy ha estado desanimadísimo, siendo muy contado el número de carros que han concurrido y en su mayoría con cebada.

Hoy se ha iniciado gran cambio en la temperatura, pues se ha dejado sentir el calor con gran intensidad.

El mercado ha cerrado á les siguientes precios:

Trigo á 42 reales fanega, centeno á 31, cebada á 21,50, avena á 15, yeros á 31,50 y muelas á 30,50.

Paredes de Nava, 21.—Con ligeras lluvias de la semana pasada, se repusieron los sembrados que principiaban á resentirse de la sequía; pero los vientos fríos y fuertes de estos días hacen que vaya desapareciendo la humedad, y sería conveniente que aquellas se repitieran. Hasta ahora la cosecha se presenta bien.

La ley del descanso dominical ha obligado al comercio de esta villa á reanudar el mercado señalado para los domingos, y á gestiones del Alcalde se debe que este vecindario lo haya tomado con calor y que el/de hoy se haya visto muy concurrido, llamando la atención el número de cabezas de ganado sobre todo mular y vacuno, y bastante de lanar y cabrío; la animación ha sido grande y no ha faltado la dulzaina y los cohetes. Si se siguen muchos mercados como el de hoy, servirán de estímulo para el vecindario dispuesto á hacer toda clase de sacrificios en bien de su pueblo.

Los precios de los granos bajos todos y el de trigo un desastre, á 40 reales se paga hoy la fanega de 92 libras y tal es la indicación y el desconcierto en que se encuentra el comercio, que no sabe que hacer ni á que carta quedarse.

En pago las demás subsistencias suben más cada día y no es esto lo peor, sino que con el encarecimiento aumenta la adulteración y la falta de peso. Los precios hoy en los pueblos vienen á nivelarse con los de las capitales, cuando antes era donde mejor y más barato se comía; por eso abundan enfermedades que antes no se conocían ó por lo menos no eran tan generales en estas poblaciones rurales.

Valladolid, 22.—Nótase flojedad tanto en las ventas como en las cotizaciones. No se han hecho ajustes y la plaza cede hoy trigo á 45 y Rloseco á 42-50.

Se ha notado en la semana mucha flojedad en las ventas de centeno, ofreciéndose de la plaza á 33 reales y de Peñafiel á 30-50.

Piden aquí por la cebada á 22-50 y no hay compradores á ese precio.

Las ofertas de avena son á 17 rs. y está paralizado este artículo.

Rloseco, 22.—Entraron al mercado de hoy 100 fanegas de trigo y se pagó á 41 rs. con tendencia floja. Los vendedores de partidas ceden á 42-50, pero escasean los compradores. El tiempo variable.

Medina del Campo, 22.—Entraron 700 fanegas de trigo á 42-50 y 43-50 y 44 rs; 30 de centeno á 29, 30 y 31; 200 de cebada á 24 y 24-50; 250 de algarrobas á 24 y 24-50. Tiempo frío; tendencia sostenida.

Peñafiel, 22.—Entraron 30 fanegas de trigo que se pagó á 42 rs.; 80 de centeno á 29-50. La avena vale á 15, algarrobas y muelas á 24, yeros á 30. Salieron 3 vagones de trigo para Barcelona.

Nava del Rey, 22.—Ofertas retraídas y sin ventas. Se cotiza: trigo superior 43 rs.; id. bueno, 42; centeno 30, cebada 24, algarrobas 22, garbanzos 100 á 120. Harina 1.ª 16-50 rs arropa, 2.ª 16, 3.ª 15. Vino blanco 22 rs. cántaro, viejo 30 á 6), tinto 24. Tiempo mediano, fuertes vientos del Norte muy fríos, que perjudican notablemente los sembrados. Los negocios abandonados y á este paso, buena prosperidad para la agricultura, el trigo demasiado barato, sin haber quien lo quiera, pero le pan sigue igual que hace dos años.

Villalón, 22.—De queso se presentaron 1920 arrobas, que fueron colocadas con precios sostenidos, de 36 á 38 rs. una y algo á 40.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 23

El raid Paris-Madrid

Llegada á San Sebastián

Dicen de la capital de Guipúzcoa que á las nueve se avisó la próxima llegada del primer aviador que supónese sea Garros que salió de Angulema á las 5-14 de la madrugada, siguiéndole Gisbert, que salió á las 15-19 y Vedrines á las 7-14.

En la bahía un inmenso gentío esperaba la llegada de las aviadores.

Sábase que uno de ellos aterrizó en Fuenterrabía, ignorándose si ha sido por un accidente ó por equivocación.

Habla el presidente

El Sr. Canalejas nos ha manifestado que el rey firmó el Decreto encargando interinamente de la cartera de Gobernación al Sr. Barroso.

El presidente hizo grandes elogios del Sr. Alcalá Zamora, por lo mucho que ha trabajado estos días.

Nos manifestó que las huelgas abonanzan y que está satisfecho de la votación de ayer, digan lo que quieran los enemigos del Gobierno, que dejaron de acudir al Congreso sin causa justificada.

Solo nueve diputados de la mayoría no han expresado su adhesión.

Añadió: hoy iré al Senado para comenzar á trabajar, á fin de sacar el proyecto á pesar de que los conservadores pidan mi cabeza.

Maura y los su os

En la reunión que ayer celebró el jefe de los conservadores con los ex-ministros de su partido, parece ser que se trataban asuntos muy importantes, no habiéndose podido traslucir nada por el secreto que todos guardan

La catástrofe de París

Hablando D. Alfonso del desgraciado accidente ocurrido al ministro de la Guerra, recordó que Monsieur Bertreaux, estuvo amabilísimo con él; en cuantas ocasiones hablaron.

Indicó que enviará una corona y que el gobierno lo hará de otra.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller — Herrería artística —
- Carpintería de armar — Rejas balcones balaustrados —
- Muebles — Altares — Fundición artística e industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.



¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

COSTANZI

Únicos de éxito seguros para el tratamiento del Venéreo.—Sífilis.—Anemia.
"Alivio al primer día. Curación total y rápida."

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido, gracias a estos maravillosos medicamentos Costanzi.

Los Confites Costanzi curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Cistitis y Catarros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genitourinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi pesetas 5. Doble dosis, pesetas 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, goma militar, úlceras, etc., es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad y que, usándola a tiempo, puede evitarla. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

El Roob Antisifilítico Costanzi insuperable depurativo de la sangre infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis, glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatocoria, albuminuria, escurfúla, linfatismo, esterilidad, etc. Un frasco Roob Costanzi, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 6.

El elixir nutro-musculina Costanzi es el único descubrimiento debido al célebre inventor de los medicamentos Costanzi, al cual tantísimos enfermos increíbles deben su completa curación. En las enfermedades del estómago e hígado, obra de un modo sorprendente por crónicas que sean las dolencias. Su uso en la NEURASTENIA (debilidad nerviosa) es indispensable si los atacados de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la ANEMIA, CLOROSIS, ARTRITISMO y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales, los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, sofocación, hinchazón, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo, laboratorio Gran Ynglada, 30, Rambla del Centro, 30.—Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al Director del Consultorio médico, Rambla del Centro, 30, entrepuerto, BARCELONA.

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia: Droguería de Pérez del Molino y Ca.—SANTANDER.

"LA ESTRELLA,"

Sociedad Anónima de Seguros
DOMICILIADA EN MADRID

Capital Social suscrito: 5.000.000 de pesetas completamente desembolsadas

Agencias en todas las provincias

Seguros contra incendios.

Seguros sobre la vida.

Seguros Terrestres y Marítimos.

SUBDIRECTOR EN PALENCIA:

D. Martínez González

HERREROS, 5.

Granja "EMILIA,"

Camino del Cristo del Otero, Frente a la Estación.
HORAS DE VENTA: De tres a seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, a los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, " " "	6
Prat perdiz, " " "	6
Prat blanca, " " "	12
Uyandotte blanca, " " "	8
Hondan, " " "	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la heche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 a 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 a 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

Carpintero

En la Fábrica de chocolates «La Antolína» se necesita un oficial para la cajonería y embalaje.

Venta

Se hace de cien reses lanaras, setenta ortuñas con carneros correspondientes y las restantes cencinas. Para tratar con Eusebio Aparicio, en Villadavin.

Forraje de cebada

Se vende superior en la huerta del señor Obispo, sita en Puenteillas, a una peseta quintal. Se sirve a domicilio.

Carro de varas para los ganados

Seminuevo y arreos para tres caballerías, se venden baratos en las cuadras de «La Agrícola».

¡Fumadores!

Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

Almanaque

Bailly-Bailliere

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubierta imitación cuero. En rústica, 150 pesetas.

Estuches de papely tarjetas de visita
Gran fantasía y novedad
Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios
a prima fija
FUNDADA EN 1865
Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTÍAS	
PESETAS	
Capital social	{ Suscrito, 5.000.000
	{ Desembolsado, 1.500.000
Reservas	{ Estatuaria, 1.000.000
	{ Técnicas y de garantía, 1.162.966'33
Primas anuales del último ejercicio	2.418.573'12
Siniestros satisfechos	14.015.388'32

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 16 de Marzo de 1911. Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina. Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

LA NUEVA ELECTRA

Material completo de electricidad. Instalación de centrales eléctricas.

Montaje y reparación de maquinaria eléctrica.—Especialidad en bobinajes de todas clases.—Elegantes aparatos de metal.—Cristalería fina de Bohemia

TELÉFONOS.—TIMBRES

Instalaciones eléctricas por personal competente.—Lámparas de gas acetileno.—Economía considerable en los precios.

Viuda de C. Garrachón.—Palencia

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente a la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta,

Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22